

AVANCES DEL SELA

Informe Final de la Reunión Regional Reforma de la Arquitectura Financiera Internacional y Cooperación Monetaria y Financiera en América Latina y el Caribe

La Reunión Regional sobre Reforma de la Arquitectura Financiera Internacional y Cooperación Monetaria y Financiera en América Latina y el Caribe, se celebró en la sede de la Secretaría Permanente del SELA, en los días 8 y 9 de abril de 2010.

Participaron delegaciones de los Estados Miembros: Argentina, Barbados, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Cuba, Ecuador, Guatemala, Guyana, México, Nicaragua, Panamá, Perú, Trinidad y Tobago, Uruguay y República Bolivariana de Venezuela; representantes de los siguientes organismos regionales: Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras de Desarrollo (ALIDE), Banco de Desarrollo del Caribe (CARIBANK); Banco del ALBA, Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Comunidad Andina (CAN), Corporación Andina de Fomento (CAF), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR); Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD); de los organismos internacionales: Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Asociación Mundial de Vivienda Rural (AMVR), Organización de las Naciones Unidas (ONU), Unión Europea (UE) y PDV CARIBE – PETROCARIBE; representantes del Servicio Nacional Integrado de Administración Tributaria (SENIAT) y del Banco Central de Venezuela (BCV); el Consultor Internacional, Dr. Jaime Estay, de la Universidad Autónoma de Puebla, México; el Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA y funcionarios del Organismo.

En el Acto Inaugural hicieron uso de la palabra el Excmo. Señor Embajador de la República Cooperativa de Guyana y Presidente del Consejo Latinoamericano, Mohammed Ali Odeen Ishmael; el Dr. Rubín Villavicencio, Gerente de Relaciones Internacionales del Banco Central de Venezuela (BCV) y el Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA.

El Excmo. Señor Embajador de la República Cooperativa de Guyana y Presidente del Consejo Latinoamericano, Mohammed Ali Odeen Ismael, recordó que la propuesta para reformar la arquitectura financiera internacional no es nueva y que, aunque inicialmente no fue bien recibida, eventualmente fue considerada por tres sucesivas resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas referidas al establecimiento de un Nuevo Orden Humano Global, presentadas por Guyana en los años 2000, 2002 y 2007, con el apoyo de 75 países. Desde entonces, señaló, la reforma de las instituciones surgidas de Bretton Woods como el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, ha sido planteada como una necesidad en función de ayudar a los países más pobres a manejar su deuda pública. Agregó, que el problema se agravó con la crisis financiera global la cual, aunque ha cedido un poco, todavía es un obstáculo para sostener la gran cantidad de deudas acumuladas, situación que se ha hecho más difícil, dijo, debido a que actualmente no existen iniciativas multilaterales dirigidas al alivio o a la reestructuración de la deuda de los países de renta media.

Señaló, que el problema de la arquitectura financiera internacional fue enfatizado en Cancún, en marzo de este año, durante la Reunión Anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en la cual los países del Caribe pidieron al BID apoyo para asegurar la transformación de sus economías y promover el desarrollo sostenido y la prosperidad de la región. Recalcó, que el impacto de la crisis global le ha dado mayor visibilidad al estado de indefensión de las pequeñas economías frente al ambiente económico externo y que factores como la declinación de los ingresos por exportación y por turismo, así como la reducción de los flujos de remesas y de las inversiones extranjeras, han afectado severamente el crecimiento económico. Asimismo, insistió en que es necesario desarrollar una nueva arquitectura financiera que incluya, entre otros elementos, mecanismos multilaterales para la prevención y manejo de crisis cuya acción debería: asegurar la estabilidad del financiamiento externo, proteger a los países de ataques especulativos y proveer respaldo financiero a países con crisis de liquidez. Finalmente, señaló que la reforma de la arquitectura financiera internacional es un prerrequisito para el logro de los objetivos de integración regional de América Latina y el Caribe (ALC).

Seguidamente, el Dr. Rubín Villavicencio, Gerente de Relaciones Internacionales del Banco Central de Venezuela (BCV), se refirió a los orígenes de la actual crisis financiera global recordando que, en esta oportunidad, la crisis se originó en los países desarrollados donde las recomendaciones, especialmente las referidas a la supervisión y regulación de los

BILATERALES

- El Ministro de Comercio de Colombia ve "muy difícil" TLC con EE.UU. antes de salida del presidente Uribe.
- Haití e integración en I Cumbre de Jefes de Estado y gobierno Brasil-CARICOM.
- El presidente de Brasil participará de cumbre de UNASUR y bilateral en Uruguay en mayo.
- Las negociaciones comerciales con Centroamérica se alargan pero Bruselas dice que es la ronda "decisiva", estima la UE.
- Gobierno de EE.UU. ratifica apoyo al TLC con Colombia.
- Países de la CAN retoman camino del crecimiento económico.
- Ortega y Chinchilla coinciden en trabajar para reactivar el SICA.
- El Secretario General de la SEGIB afirma que América Latina, EEUU y la UE afrontan sus relaciones en un momento de cambio.
- España trabaja para mejorar relación UE-Latinoamérica.
- Ecuador insta a demás miembros de la UNASUR a ratificar tratado constitutivo.
- Venezuela y Argentina suscriben 25 nuevos acuerdos comerciales y de cooperación.
- Presidentes de Cuba y Venezuela analizan acuerdos de complementación económica.

ENTORNO

- CEPAL constata tiempos de cambio en América Latina y el Caribe.
- Chile emitirá este año 1.500 millones de dólares en deuda para la reconstrucción.
- El Presidente de Bolivia entregará a la ONU las conclusiones de cumbre de Cochabamba.
- Costa Rica acoge congreso de turismo de salud en Latinoamérica.
- IMF ups growth predictions for Caribbean.
- Freddy Ehlers renuncia a la Secretaría General de la CAN.
- Secretario General de la OEA llama a las Américas a "facilitar

mercados e instituciones financieras, impuestas por el FMI y el Banco Mundial a los países en desarrollo, no fueron aplicadas en las economías industrializadas o fueron aplicadas con gran laxitud. Señaló que la magnitud y el alcance de la crisis demanda una solución global que pasa por la reforma profunda de la arquitectura financiera internacional, pero que, sin embargo, el sistema monetario y financiero internacional surgido de Bretton Woods, está siendo reafirmado por las políticas y/o medidas que surgen del llamado Grupo de los Veinte (G-20), lo cual, dijo, lleva a preguntarse: una nueva arquitectura financiera, ¿para qué? y ¿para quién?

A continuación, destacó algunos valores, recursos, experiencias e intereses, presentes en ALC, que, en su opinión, podrían convertirla en una unidad básica de un nuevo orden financiero mundial, como: gobiernos contrarios a la adopción de políticas neoliberales, economías caracterizadas por posiciones fiscales fuertes, reservas internacionales abundantes, sistemas financieros con esquemas de supervisión y regulación adecuados, entre otros. Además, señaló, la región cuenta con el Sistema de Pagos en Moneda Local (SML) adoptado por Argentina y Brasil, el Banco del ALBA, el Sistema Unitario de Compensación Regional (SUCRE) y el Banco del Sur, iniciativas éstas, afirmó, que complementan la institucionalidad regional existente que ha jugado un papel importante, como lo son: el FLAR, la CAF y el Banco de Desarrollo del Caribe. Finalmente, destacó que tales experiencias son una demostración del dinamismo que impulsa a los países de ALC en la búsqueda de alternativas para enfrentar los desequilibrios que ha generado la globalización financiera y para potenciar la construcción de una nueva arquitectura que garantice la democratización y la transparencia de la gestión financiera internacional.

El Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA, inició su exposición expresando sus condolencias y solidaridad al pueblo y al gobierno de Brasil por las inundaciones en este país que costaron vidas y daños materiales. Relevó la creciente importancia de la reforma de la arquitectura financiera internacional como resultado de la crisis económica global. Recordó, que en la Primera Cumbre de América Latina y el Caribe sobre integración y desarrollo (CALC), realizada en 2008 en Bahía, y en la Cumbre de la Unidad de América Latina y el Caribe, celebrada en Cancún, en febrero de este año, los Jefes de Estado y de Gobierno de la región expresaron la necesidad de construir una nueva arquitectura financiera internacional que incluya mecanismos de regulación, control, supervisión y transparencia y que, además, encomendaron a sus ministros de finanzas elaborar una estrategia para avanzar en la construcción progresiva de una arquitectura financiera regional. Seguidamente, dio cifras que ilustran el impacto de la crisis en los países de la región, frente a la cual, dijo, dichos países han generado respuestas en tres ámbitos: el nacional, el multilateral, y el regional. Señaló las estrategias definidas en cada ámbito y recalcó la necesidad de dar continuidad a las mismas, especialmente a la luz de las expectativas de crecimiento económico de la región.

Asimismo, exhortó a los países para que avancen hacia un desarrollo humano sustentable privilegiando la educación, la competitividad y la mejor inserción en la sociedad de la información y el conocimiento. A nivel regional, dijo, deberán hacerse todos los esfuerzos para construir una arquitectura financiera que permita conformar un ámbito monetario y financiero propio. Seguidamente, aludió a los que, a juicio del SELA, deberían ser los pilares de una nueva arquitectura financiera regional, propuestos en el documento presentado por el SELA para esta reunión, a saber: un Banco de Desarrollo Regional, un Fondo Regional de Contingencia y un Espacio Monetario Regional. Finalmente, destacó que el Espacio Monetario Regional implicaría la creación de una Cámara Regional de Compensación en monedas locales, así como la puesta en marcha de una Unidad de Cuenta Común, a lo que habría que agregar un Consejo Monetario Regional y, eventualmente, una Moneda Común.

El texto completo del Informe está disponible en el [Portal del SELA](#)

El SELA participó en el II Encuentro Hemisférico sobre Mecanismos y Redes Nacionales para la Reducción del Riesgo de Desastres, “Encuentro de Santa Marta: De la teoría a la práctica”.

La Secretaría Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) participó en el II Encuentro Hemisférico sobre Mecanismos y Redes Nacionales para la Reducción del Riesgo de Desastres, “Encuentro de Santa Marta: De la teoría a la práctica”, organizado y convocado por el gobierno de Colombia, a través del Ministerio del Interior y Justicia y su Dirección de Gestión de Riesgo (DGR), la Secretaria General de la Organización de los Estados Americanos (SG/OEA), a través de su Departamento de Desarrollo Sostenible (OEA/DDS), y la Secretaria de la Estrategia Internacional para la Reducción de Desastres de las Naciones Unidas (UNISDR), a través de su Oficina Regional para las Américas. El evento se llevó a cabo en la ciudad histórica de Santa Marta, Colombia, los días 14 al 16 de abril de 2010. El objetivo principal del Encuentro fue intercambiar experiencias exitosas y buenas prácticas en las áreas de Gestión del Riesgo y Adaptación al Cambio Climático, implementadas por los Mecanismos y Redes Nacionales existentes en el hemisferio, con el propósito de avanzar en la construcción y fortalecimiento de las Plataformas Nacionales para la Reducción de Desastres acordadas en el Marco de Acción de Hyogo.

Al evento concurrió un gran número de participantes entre ellos: las instituciones de gobierno rectoras en cuestiones de Gestión del Riesgo de Desastres y Adaptación al Cambio Climático de los países de América Latina y el Caribe, los representantes de finanzas, planificación para

la transición a una realidad de energía más sostenible”.

- El BID ampliará financiamiento para proyectos de energía y cambio climático en América Latina y el Caribe.

AGENDA

Calendario de reuniones del SELA para el año 2010
Secretaría Permanente del SELA

el desarrollo, salud, educación, y sectores productivos y de servicios, los expertos y oficiales de programas y proyectos de organismos intergubernamentales regionales -tales como CEPREDENAC, CAPRADE, CDEMA, AEC y REHU-MERCOSUR, organismos internacionales de cooperación, bancos de desarrollo, donantes bilaterales y multilaterales, además de varias ONG, académicos y especialistas en la materia.

Viendo los eventos que recientemente han afectado a la Región, especialmente a Haití y Chile, este encuentro sirvió para acercar a los gobiernos y demás actores a intercambiar experiencias exitosas y de buenas prácticas en el tema de reducción de riesgo de desastres.

Nuevo Coordinador de la Unidad de Gestión del Programa IBERPYME

El Dr. Antonio Leone será el nuevo responsable del Programa IBERPYME a partir del mes de mayo de 2010 en reemplazo del Ing. Gonzalo Capriles. Este Programa fue creado en la Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado realizada en Portugal en 1998

El Programa Iberoamericano de Cooperación Interinstitucional para la Pequeña y Mediana Empresa (IBERPME), administrado y ejecutado por el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) y adscrito a la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) tendrá a partir del próximo mes de mayo un nuevo Coordinador de su Unidad de Gestión. Se trata del Dr. Antonio Leone, profesional de alto nivel con amplia experiencia en organismos internacionales y organizaciones de apoyo a la micro, pequeña, mediana empresa y emprendedores a nivel regional. El Dr. Leone ya fue Coordinador del Programa IBERPYME de 1999 a 2004 y ha sido también funcionario del SELA y la Comunidad Andina (CAN) entre otras instituciones.

Después de seis años en el cargo, el anterior Coordinador del Programa, Ing. Gonzalo Capriles, iniciará nuevas actividades profesionales como Director de Desarrollo Empresarial de Barrabés América del Grupo Barrabés de España, para promover consultorías, asesorías y soluciones estratégicas de negocios para empresas de América y Europa, especialmente en las áreas de innovación, tecnologías de información y comunicación e internacionalización.

El Programa IBERPYME tiene como objetivo fortalecer las instituciones intermedias de apoyo a la PYME de Iberoamérica, promover el desarrollo de la competitividad empresarial, y los procesos de internacionalización de las PYMES, así como desarrollar y capacitar a los organismos gubernamentales y a las organizaciones empresariales que agrupan a las pequeñas y medianas empresas.

En sus casi 12 años de existencia, el Programa IBERPYME ha organizado y realizado de manera muy exitosa más de 140 eventos y actividades en unos 24 países de América Latina, el Caribe y Europa, en los cuales han participado más de 16.000 personas. Estas actividades se expresan por medio de encuentros empresariales, misiones empresariales, seminarios, foros, y talleres de capacitación en diversas áreas: asociatividad y cooperación interempresarial, productividad, competitividad, internacionalización, tecnologías de información y comunicación, políticas públicas de apoyo a la PYME, financiamiento y garantías para la PYME, innovación, emprendedurismo, responsabilidad social y otros temas adicionales de interés para la PYME.

El Programa IBERPYME se apoya para su ejecución en Puntos Focales ó contrapartes, tanto gubernamentales como empresariales en toda Iberoamérica. El Programa ha realizado también más de 15 alianzas estratégicas con diversas organizaciones regionales ó nacionales, con los cuales se han suscrito convenios de cooperación interinstitucional que han resultado muy provechosos.



Contáctenos

Para su comentario o información, favor diríjase a este buzón:

Bilaterales

El Ministro de Comercio de Colombia ve "muy difícil" TLC con EE.UU. antes de salida del presidente Uribe

Washington., 23 de abril.-El ministro de Comercio de Colombia, Luis Guillermo Plata, prácticamente descartó que el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos pueda ser ratificado por el Congreso norteamericano antes del fin del gobierno de Alvaro Uribe en agosto.

"Un TLC para el 7 de agosto es muy difícil", afirmó con pesimismo Plata a periodistas en la capital estadounidense, tras sostener reuniones con diferentes funcionarios del gobierno de Barack Obama y con congresistas.

"Nos vamos con un nivel de desconcierto", señaló Plata, al afirmar que tenía "expectativas más altas de este viaje" a Estados Unidos luego de declaraciones del propio Obama y de funcionarios de su gobierno en favor del TLC con Colombia.

"A menos de que haya voluntad política y sea de la Casa Blanca no creo que haya un TLC en los próximos 100 días", hasta cuando Uribe deje el poder, dijo el ministro.

El TLC fue firmado por los gobiernos de Estados Unidos y Colombia en 2006, pero no lo ha ratificado el Congreso norteamericano, donde la mayoría demócrata se muestra reticente.

(Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

Haití e integración en I Cumbre de Jefes de Estado y Gobierno Brasil-CARICOM

Brasilia, 23 de abril.-Brasilia acogerá próximamente la primera cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno entre Brasil y la Comunidad del Caribe (CARICOM), una iniciativa que tendrá como uno de sus focos Haití, cuyo presidente René Preval estará en la cita, informó la Cancillería de Brasil.

Durante la cumbre está prevista la creación de proyectos de cooperación triangular entre Brasil y la CARICOM, a favor de Haití, informó la Cancillería.

"La realización de la cumbre atiende a los esfuerzos de la política externa brasileña para fomentar la integración latinoamericana y caribeña", añade una nota oficial.

Brasil ha aumentado en los últimos años su relación con esa área, en especial Haití, donde lidera el contingente militar de la misión de la ONU.

El intercambio comercial entre Brasil y los países de la CARICOM pasó de 657 millones de dólares en 2002 a 5.200 millones en 2008, con un gigante superávit de 4.400 millones de dólares a favor de las exportaciones brasileñas.

La Comunidad del Caribe (CARICOM) fue creada en 1973 y la integran 14 países: Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Grenada, Guyana, Haití, Jamaica, Santa Lucía, San Cristóbal y Nieves, San Vicente, Suriname y Trinidad y Tobago, con Brasil como miembro observador desde 2006. (Publicado por AFP, vía Yahoo! Noticias)

El presidente de Brasil participará de cumbre de UNASUR y bilateral en Uruguay en mayo

Brasilia, 23 de abril (AFP).-El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, tiene previsto participar de la cumbre de la Unión de Países Suramericanos (UNASUR), el próximo 4 de mayo en Argentina, y también viajará a Uruguay para reunirse con su par uruguayo José Mujica, informó la Presidencia

En la reunión en Argentina se espera que sea tratada la designación del Secretario General de la UNASUR.

"Inmediatamente antes o después de la cumbre de la UNASUR, seguramente el 4 de mayo, habrá un encuentro bilateral de Lula y Mujica en Montevideo. Esa visita responde a la invitación que Mujica le hizo a Lula cuando este viajó a Brasilia" el pasado 29 de marzo, informó una fuente.

Brasil y Uruguay integran el MERCOSUR con Argentina y Paraguay, y Venezuela en proceso de adhesión. (Tomado de MiPunto.com)

Las negociaciones comerciales con Centroamérica se alargan pero Bruselas dice que es la ronda "decisiva", estima la UE

Bruselas, 23 de abril.-La Comisión Europea insistió en el buen avance de las negociaciones para un acuerdo de asociación entre la UE y Centroamérica al asegurar que la ronda que tiene lugar estos días en Bruselas es la "decisiva", a pesar de que según fuentes consultadas el capítulo comercial se seguirá discutiendo durante el fin de semana.

Las delegaciones de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá participan en las conversaciones sobre el pilar comercial desde el pasado 19 de abril. A los jefes negociadores se sumaron los ministros de Comercio de varios países para dar un nuevo empuje a las negociaciones.

La agenda que contemplan las partes es poder resolver las diferencias del área comercial este fin de semana y concluir la próxima semana los otros dos pilares del acuerdo, diálogo política y cooperación, que plantean menos problemas a los negociadores.

El portavoz comunitario de Comercio, John Clancy, aseguró que las negociaciones con Centroamérica para un acuerdo que cubra diálogo político, cooperación y comercio "avanzan hacia lo que todas las partes consideran una ronda decisiva en Bruselas".

Con este calendario, se cumpliría el objetivo de cerrar el acuerdo a tiempo para que sea rubricado en la cumbre Unión Europea - América Latina y Caribe del próximo 18 de mayo en Madrid, bajo presidencia española de la UE. (Publicado por Europa Press)

Gobierno de EE.UU. ratifica apoyo al TLC con Colombia

Washington, 22 de abril.- El Secretario de Estado adjunto de EE.UU. para el Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, reafirmó el compromiso de su Gobierno para ratificar el Tratado de Libre Comercio, TLC, con Colombia, aunque advirtió que no es un proceso fácil.

"La Administración está trabajando en el TLC. No se trata de dejar a Colombia al margen. Seguimos valorando mucho esa relación". Arturo Valenzuela, secretario de Estado adjunto de EE.UU.

El responsable de la diplomacia estadounidense para Latinoamérica habló sobre ese tema en una videoconferencia en el Foro Europa-América Latina-EE.UU., celebrado en Madrid.

Valenzuela afirmó que la Administración del presidente Barack Obama apoya la rápida ratificación del acuerdo comercial con Colombia, así como el de Panamá, que también está pendiente. "Hay un compromiso de la administración, pero estos son asuntos que se complican en la política de Washington. Es un acuerdo que tiene que ser ratificado por el Congreso", explicó el funcionario.

(Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

Países de la CAN retoman camino del crecimiento económico

Lima, 22 de abril.- Los expertos de los Ministerios de Economía y Finanzas y Bancos Centrales de los países de la Comunidad Andina y de Chile, afirmaron que las perspectivas de crecimiento de las economías andinas para el 2010 apuntan hacia el retorno a una senda de crecimiento dinámica, luego de haberse evidenciado signos de recuperación a fines de 2009.

En la reunión subregional que celebraron en Lima los expertos estimaron que el crecimiento de las economías andinas en el 2010 se ubicaría dentro de un rango de 2 a 6 por ciento para los Países Miembros de la CAN, y entre el 4.3 y 5.3 por ciento para Chile, indicó la CAN en un comunicado.

Los expertos confirmaron que en el 2009, a pesar de la magnitud de la crisis internacional, los países registraron crecimiento económico. A nivel subregional, Bolivia mostró el mayor dinamismo (3.4%), seguida por Perú (0.9%), Colombia y Ecuador (0.4%), marcando con ello el inicio de su recuperación.

La reunión subregional, realizada con el apoyo de la Cooperación Francesa en la sede de la Secretaría General de la CAN, contó con la participación de los representantes de la Corporación Andina de Fomento (CAF) y del Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR), así como analistas económicos de reconocido prestigio de cada uno de los países andinos.

Los analistas económicos alertaron sin embargo que los programas de estímulo fiscal aplicados durante el 2009 implicaron un aumento importante del gasto e inversión pública que también se observará en el 2010, lo cual podría repercutir en presiones

inflacionarias que deberían ser tomadas en cuenta por las autoridades económicas para evitar un deterioro del poder adquisitivo de la población y del cumplimiento de las metas macroeconómicas.

Durante la reunión se examinaron los informes de seguimiento de las economías andinas 2009 así como los resultados de los Indicadores de Vulnerabilidad Macroeconómica creados recientemente en la CAN mediante las Decisiones 704 y 731.

Asimismo, se conocieron los avances de las consultorías que se están llevando a cabo con el apoyo de la CAF, las que comprenden la definición de Indicadores de Vulnerabilidad Financiera e Indicadores Socioeconómicos que fortalecerán el actual mecanismo de seguimiento. (Tomado de eluniversal.com, Venezuela)

Ortega y Chinchilla coinciden en trabajar para reactivar el SICA

Managua, 21 de abril.-El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, y la mandataria electa de Costa Rica, Laura Chinchilla, coincidieron en trabajar para reactivar el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), que se encuentra paralizado.

En declaraciones dadas a la prensa tras concluir un encuentro en el aeropuerto de la Fuerza Aérea de Nicaragua y difundida por medios afines al Gobierno, Ortega y Chinchilla expresaron la necesidad de que se supere la resolución del SICA del 29 de junio del año pasado, que suspendió a Honduras a raíz del golpe de Estado al entonces presidente Manuel Zelaya.

Ortega y Chinchilla conversaron sobre lo que el primero habló con el Presidente de Honduras, Porfirio Lobo, en una reciente reunión en Managua, y acerca de lo que la mandataria electa dialogó con el gobernante hondureño en Tegucigalpa.

“Lo importante es que coincidimos que es necesario trabajar para que se puedan normalizar las relaciones entre los Gobiernos y pueblos centroamericanos y que ello permita a la vez que el SICA vuelva a tomar vida, porque se encuentra paralizado”, dijo Ortega.

Aclaró que esa paralización no afecta los trabajos de diferentes comisiones en lo económico, comercial, de seguridad, y las negociaciones sobre un Acuerdo de Asociación con la Unión Europea.

Chinchilla dijo que reconoce la “férrea voluntad” de Ortega en retomar la normalidad que debería de caracterizar la región centroamericana con la reincorporación de Honduras al SICA.

Ortega indicó que habló con Chinchilla sobre la situación de unos 600.000 nicaragüenses que viven en Costa Rica y celebró las últimas medidas adoptadas por el Gobierno de San José “que han dado más seguridad y tranquilidad a esos hermanos”.

La presidenta electa de Costa Rica señaló que “será un verdadero honor trabajar con la policía de Nicaragua, una de las más profesionales de América Latina, y convencidos de que lo vamos a hacer en ambiente de gran profesionalismo y de gran armonía” para combatir la amenaza de bandas de narcotraficantes.

Ambos informaron de que se acordó reactivar la Comisión Binacional, que no se reúne desde hace dos años y que se volverá a reunir en el sector costarricense de Guanacaste en noviembre de este año. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

El Secretario General de la SEGIB afirma que América Latina, EEUU y la UE afrontan sus relaciones en un momento de cambio

Madrid, 21 de abril. - El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, dijo que América Latina, Estados Unidos y la Unión Europea afrontan sus relaciones en un momento de cambio y a la espera de la "expectativa creada" por la Administración de Barack Obama en cuanto a su política hacia la región latinoamericana.

Iglesias lanzó este mensaje durante su intervención en la inauguración del Foro Europa-América Latina-Estados Unidos, que se celebra en Madrid y que está organizado por la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), el Real Instituto Elcano y el centro Inter-American Dialogue de Washington DC.

El secretario general iberoamericano habló de las "relaciones históricas" entre estas tres regiones y de los cambios que actualmente afrontan.

Respecto a EEUU, Iglesias dijo que el Gobierno de Obama ha tenido un "discurso orientador de su política" hacia América Latina y ha generado una "expectativa en torno a ese cambio, que de alguna manera es una ruptura" con la Administración anterior.

En América Latina, continuó, ha habido "crisis democráticas", como la de Honduras, pero también una importante capacidad de respuesta ante la crisis económica y financiera.

"Se está asentando en la región una visión mucho más autónoma en la manera de gestionar los problemas y las relaciones internacionales", añadió.

La UE, resaltó, está "capeando el temporal de la crisis con distinto grado de éxito, pero lo está haciendo".

Y en este contexto, destacó Iglesias, aparecen "nuevas fuerzas" en el escenario internacional que inciden en la organización, en referencia al mundo asiático.

También intervino en la inauguración Enrique García, presidente de la Confederación Andina de Fomento (CAF), quien se refirió a las diferencias existentes en la región latinoamericana.

"Si bien en muchos aspectos es similar, la región no es homogénea" en varios aspectos, entre ellos el enfoque respecto a la integración regional, añadió.

Señaló que hay un grupo de países que "sigue la línea tradicional" y otros con una "visión algo diferente".

También se refirió a la "expectación" creada en América Latina por la llegada de Obama pero, apostilló, existe "cierta decepción en varios países" de la región.

Lo positivo, apuntó el presidente de la CAF, ha sido la capacidad de la región de responder a la crisis "gracias a los esfuerzos que durante más de dos décadas se hicieron en materia de políticas públicas, sobre todo en el manejo macroeconómico".

España trabaja para mejorar relación UE-Latinoamérica

Madrid, 20 de abril. - El gobierno español reafirmó su voluntad de mejorar el diálogo entre la Unión Europea y América Latina e insistió en modificar el actual marco de relaciones entre Bruselas y Cuba.

El secretario de Estado para Iberoamérica de la cancillería, Juan Pablo de Laiglesia, dijo que España está trabajando con sus socios europeos para avanzar en esas relaciones con Latinoamérica durante su presidencia de turno de la UE, que finaliza en junio.

"América Latina no es una prioridad para España sino una dimensión natural de la acción exterior española", aseguró De Laiglesia en un acto organizado por la Secretaría General Iberoamericana en Madrid.

A un mes de la Cumbre Europa-América Latina-Caribe, que reunirá a jefes de estado y de gobierno de ambos bloques en Madrid, De Laiglesia también reiteró que uno de sus objetivos es buscar una nueva relación con las autoridades cubanas.

El objetivo es superar la actual Posición Común, un texto vigente desde 1996 que condiciona las relaciones plenas de la UE con la Habana a cambios en el sistema comunista de la isla.

"El marco actual de relaciones de Posición Común data de hace trece años y ha sido rígidamente mantenida mientras todo cambiaba en el resto del mundo", afirmó. "Nos gustaría llevar adelante la reflexión con nuestros socios europeos sobre la bondad de este instrumento y la necesidad de cambiarlo".

La Posición Común, que se revisa anualmente en junio, requiere la unanimidad de los 27 países de la UE para su modificación. El gobierno español ya ha reconocido que será muy difícil alcanzar el quorum, al menos a corto plazo, para llevar adelante sus propuestas de cambio. (Publicado por Associated Press, Vía Yahoo! Noticias)

Ecuador insta a otros miembros de la UNASUR a ratificar tratado constitutivo

Quito, 20 de abril.-Ecuador, que ostenta la presidencia temporal de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), ha invitado al resto de los países miembros a ratificar cuanto antes el tratado constitutivo de ese organismo, dijo el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño.

Patiño analizó en una rueda de prensa su reciente gira por cuatro países integrantes de la UNASUR (Argentina, Uruguay, Chile y Perú) y la que comenzará la próxima semana por Paraguay, Venezuela y Bolivia.

Afirmó que ha hecho un llamamiento al resto de los países "a que hagan todas las gestiones para que pueda ratificarse el tratado constitutivo en las próximas semanas y meses".

"UNASUR ha tenido un avance considerable en su institucionalidad y en la creación de consejos que permiten que los ministros puedan empezar a trabajar de forma coordinada", dijo Patiño, que agregó que se "requiere tener también un elemento integrador jurídico que signifique la vigencia jurídica del tratado".

El ministro detalló que en la próxima cumbre de la UNASUR, que se celebrará el 4 de mayo en Buenos Aires, se tratarán la elección del Secretario General del organismo, los terremotos de Chile y Haití y el diálogo del bloque con EE.UU., entre otros temas.

En la agenda también se contempla la situación diplomática de los países miembros de la UNASUR respecto a Honduras y la creación de un mecanismo de solución de controversias en materia de inversiones.

El canciller precisó que ha realizado consultas con las autoridades de otros países para sondear a quién apoyarían como secretario General del organismo y que todo apunta a que sea el argentino Néstor Kichner, al no conocerse "otro candidato alternativo".

En cuanto a Chile, el funcionario explicó que los próximos 26 y 27 de abril en Quito habrá una reunión preparatoria de delegados para que el Gobierno chileno informe de cuáles son sus necesidades de "apoyo y solidaridad" de UNASUR después del terremoto del pasado febrero.

"El vicescanciller chileno (Fernando Schmidt) nos ha dicho, fundamentalmente, que lo que ellos requieren es darle vivienda a 500.000 personas aproximadamente que tienen problemas, y la recuperación de infraestructura educativa", subrayó. (Publicado el diario.com, Ecuador)

Venezuela y Argentina suscriben 25 nuevos acuerdos comerciales y de cooperación

Caracas, 20 de abril.- Un total de 25 nuevos acuerdos comerciales y de cooperación suscribieron el Presidente de la República, Hugo Chávez, y la Presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner.

La mayoría de los nuevos compromisos bilaterales están orientados en la participación de Petróleos de Venezuela (PDVSA) con diversas empresas argentinas en el intercambio tecnológico, así como la creación de una empresa mixtas para la potenciación del gas natural vehicular, de acuerdo con lo que informó, recientemente, el Canciller argentino Jorge Taiana.

Asimismo, se contemplan convenios para la fabricación de cilindros sin costura, mecanismos de conversión de autos a gas y cooperación en materia espacial para futuras actividades de investigación conjunta, entre otros, informó DPA.

Los acuerdos fueron examinados por delegaciones de Venezuela y Argentina que se reunieron en Caracas la semana pasada en el II encuentro binacional de la comisión de alto nivel.

Los proyectos discutidos estaban relacionados con el transporte, la energía, la producción alimentaria, el comercio bilateral, el turismo y un programa de 200 fábricas socialistas.

Fernández de Kirchner participó en los actos por el bicentenario de la independencia, fue la oradora de una sesión especial de la Asamblea Nacional durante su visita oficial a Venezuela.

(Tomado de la Agencia Bolivariana de Noticias, Venezuela).

Presidentes de Cuba y Venezuela analizaron acuerdos de complementación económica

Caracas, 20 de abril.- "Inversiones, tecnología, sustitución de importaciones. Cuba tiene mucho potencial. Hay mucha gente capacitada y están allí. Estamos afinando la planificación para la complementación económica".

Con estas palabras el presidente de la República, Hugo Chávez explicó lo que fue parte de la agenda abordada con el mandatario cubano, Raúl Castro, en el marco de un plan bilateral "basado en los ideales de Simón Bolívar y José Martí".

A su salida del encuentro en el Palacio de Miraflores en Caracas, Chávez explicó que "estamos trabajando en el plan de integración y ahora estamos desarrollando un mapa más detallado de complementación económica, además de todo el desarrollo social. Hay que ver cuánto nuestro pueblo tiene que agradecerle a Cuba Revolucionaria".

Indicó que ningún tipo de presiones podrán desligar el destino común de Cuba y Venezuela, "rompiendo la hegemonía imperial. En la medida que pasen los días, lo que sembramos será cosechado en libertad".

En el encuentro también se analizó el alcance de la misión Barrio Adentro, que cuenta con la participación de médicos cubanos.

La agenda con Cuba tendrá ahora encuentros trimestrales, para evaluar el seguimiento de los proyectos de desarrollo social, se informó.

"Me voy y estamos plenamente satisfechos. Hemos trabajado arduamente. Volveré como aquella primera vez hace 57 años", acotó por su parte, el presidente de Cuba, Raúl Castro.

Los dos días de trabajo (19 y 20 de abril) que tuvo con el presidente Chávez le hicieron prometer volver lo antes posible al país.

La comitiva cubana que acompañó a Castro estuvo integrada por el vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Ramiro Valdes; el vicepresidente del Consejo de Ministros, Ricardo Cabrisas Ruiz, y el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, informó la Agencia Bolivariana de Noticias.

Por el gobierno de Venezuela asistieron el vicepresidente Ejecutivo de la República y ministro para la Agricultura y Tierras, Elías Jaua, y los ministros de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro; de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez; para la Ciencia, Tecnología e Industrias Intermedias, Ricardo Menéndez; para la Salud, Luis Reyes Reyes, y para las Industrias Básicas y Minería, José Khan. (Tomado de eluniversal.com, Venezuela)

Entorno

CEPAL constata tiempos de cambio en América Latina y el Caribe

Santiago de Chile, 23 de abril.-América Latina vive tiempos de cambio, afirmó Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la CEPAL, tras asegurar que el que modelo dominante durante los últimos 25 años ha dejado al desnudo todas sus falencias.

El modelo de desarrollo que reinó, casi sin contrapesos, en nuestra región en los últimos 25 años parece haberse desfigurado a la luz de la enorme crisis financiera y económica global, apuntó.

"No se trata de una regulación más o una regulación menos, se trata de un modelo de desarrollo que dejó al desnudo todas sus falencias", insistió Bárcena al presentar al economista argentino Aldo Ferrer, quien dictó una conferencia sobre la vigencia del pensamiento de Raúl Prebisch, ex secretario ejecutivo de la CEPAL.

Tras recordar que ese modelo promovía la idea de que el Estado era más bien un obstáculo para el desarrollo, el cual había que "combatir, empequeñecer, relegar a un rincón", la máxima directiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) reconoció que ese fue un "tremendo error".

A partir de la crisis económica global, dijo, son muchas las voces que claman y argumentan por un papel más decisivo del Estado para cimentar los caminos del crecimiento económico y el desarrollo social.

Bárcena subrayó: "un modelo de desarrollo se ha derrumbado, tenemos que poner todas nuestras energías en imaginar uno nuevo".

En ese sentido, señaló la existencia de muchas redes de actores no gubernamentales de distintas vertientes, orígenes, ideologías y culturas, movimientos sociales, religiosos y académicos que "buscan respuestas y cambios alternativos a un mundo globalizado profundamente asimétrico, en el cual ha privado el mercado autorregulado".

Estamos convencidos que ha llegado la hora de la igualdad, proclamó Bárcena. Hay que crecer para igualar e igualar para crecer. En el horizonte estratégico del largo plazo, igualdad, crecimiento económico y sostenibilidad ambiental tienen que ir de la mano, agregó.

Por su parte, Ferrer, en su conferencia "Desarrollo y globalización: el enfoque de Prebisch en la actualidad" indicó que la crisis global creó "un vacío histórico que ofrece la posibilidad de fortalecer las capacidades nacionales y redefinir la inserción internacional de los países de la región".

Con el colapso del dinero y el profundo desequilibrio del sistema tras la crisis, puntualizó, afloró un vacío histórico en que la ortodoxia económica ha quedado desacreditada y se ha revelado la incapacidad de generar políticas nacionales viables. (Publicado por la Agencia Prensa Latina)

Chile emitirá este año 1.500 millones de dólares en deuda para la reconstrucción

Nueva York, 23 de abril.- El Gobierno de Chile anunció que lanzará este año dos bonos globales de deuda por un total de 1.500 millones de dólares, uno de ellos denominado en pesos, algo nunca hecho en la historia del país, para financiar la reparación de los daños del terremoto del 27 de febrero.

"Acudiremos a los mercados internacionales de capital por primera vez desde 2004 para conseguir 1.500 millones de dólares", afirmó el ministro chileno de Hacienda, Felipe Larraín, en una conferencia de prensa en Nueva York.

El ministro dijo que el Gobierno de Sebastián Piñera busca aumentar sus recursos para financiar la reconstrucción de las zonas afectadas por el terremoto de 8,8 grados que el pasado 27 de febrero sacudió el centro y sur de Chile.

Además, servirá para sufragar el plan de inversiones diseñado por el Ejecutivo chileno, según explicó Larraín, que se encontraba en Nueva York para presentar esta operación a analistas y financieros reunidos en una sesión de trabajo en el Consejo de las Américas.

"La República de Chile ha estado ausente de los mercados de deuda internacionales desde 2004", dijo Larraín para resaltar la importancia de esta iniciativa, de la que no precisó plazos, pero insistió en que se llevará a cabo este año y aseguró que ya se han recibido ofertas de varias entidades para asesorar al Gobierno.

En la actualidad las autoridades chilenas, que prevén registrar en breve la operación ante la comisión que regula el mercado de valores chileno, trabajan en la contratación del banco que se encargará de cursar la emisión de dos bonos.

Uno de ellos tendrá un valor de mil millones de dólares y será emitido en la divisa estadounidense a un plazo de diez años.

El otro también tendrá un vencimiento de diez años pero su valor será de 500 millones de dólares y estará denominado en pesos.

"Ésta será la primera emisión de un bono global en pesos en la historia de Chile", anunció el ministro, quien explicó que la decisión de hacerlo así responde al interés de su Gobierno por fomentar la internacionalización de la divisa chilena.

La operación anunciada supone un cambio de estrategia por parte del mayor fabricante mundial de cobre a la hora de acceder al mercado de capitales, donde la deuda chilena es la mejor valorada de América Latina por parte de las agencias de calificación.

Durante la conferencia de prensa, Larraín se mostró muy confiando en el éxito de esta operación y destacó que su país ya es un acreedor neto y la deuda que tiene emitida en la actualidad no supera el 1 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB).

"Esperamos lograr buenas condiciones para estos bonos", afirmó el ministro de Hacienda. (Publicado por EFE, vía Yahoo! Noticias)

El Presidente de Bolivia entregará a la ONU las conclusiones de cumbre de Cochabamba

Tiquipaya, Bolivia 23 de abril.- El líder boliviano Evo Morales entregará, a los delegados de los cinco continentes y al secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki Moon, el documento surgido de las deliberaciones que durante tres días se realizaron en Cochabamba, en el marco de la Conferencia Mundial de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Tierra.

A pocas horas del cierre del encuentro internacional en el que participaron 40 mil delegados de 147 países, el primer presidente indígena de un Estado moderno, anunció que viajará a Nueva York cuando las Naciones Unidas le comunique la fecha de reunión, informó la Agencia Boliviana de Información (ABI).

"Una vez que sea fijada la fecha de la reunión, he decidido acompañar a los delegados de los movimientos sociales y pueblos de Africa, Europa, Oceanía, América y Asia para dar a conocer el documento aprobado en Tiquipaya", aseguró Evo Morales en Cotumayo, población de Tiquipaya durante un acto popular.

Las resoluciones aprobadas en defensa de la Madre Tierra y la vida, se convierten en los hechos, en el inicio de una serie de batallas para concientizar en el mundo la necesidad de tomar cartas en el asunto para preservar la vida y la naturaleza.

Morales ponderó la creación del Tribunal internacional de Justicia Climática que tendrá la función de procesar y sancionar a aquellas naciones, empresas, y personas individuales y jurídicas que cometan delitos contra la naturaleza.

"Si la ONU no viabiliza la creación de este tribunal, que es un pedido de los pueblos del mundo, presentaremos una demanda ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya contra todas esas naciones que se niegan a defender la naturaleza y la madre tierra e inclusive se resisten a suscribir acuerdos como el Protocolo de Kioto", aseguró.

Para el presidente boliviano, los pueblos cuentan ahora con el recientemente creado Movimiento Mundial de los Pueblos por la Madre Tierra, que viabilizará todas las acciones para lograr que el mundo respete la naturaleza y el medio ambiente.

Morales enfatizó que se han dado dos pasos importantes al convocar y reunir a decenas de miles de personas en Bolivia, representantes de gobiernos, organizaciones sociales e internacionales y otros para que debatan abiertamente lo que debe hacer la humanidad para evitar la destrucción del planeta.

"Lo que corresponde ahora es no quedarse con las resoluciones sino implementarlas y presionar para que los Gobiernos las conviertan en políticas de defensa de la Madre Tierra", dijo.

Agregó que, por ejemplo, Bolivia ha presentado ante la ONU un proyecto de resolución para que el agua sea declarada un derecho universal a fin de que todos tengan acceso.

"Igualmente hay que propiciar un debate mundial sobre los derechos de la Madre Tierra porque de ella dependemos para sobrevivir, por ello son más importantes los derechos de la naturaleza que los propios derechos humanos", señaló.

El Primer Mandatario manifestó que es necesario generar nuevas iniciativas porque la batalla que libran los pueblos no debe reducirse a la Cumbre sobre el Cambio Climático que se realizará en Cancún, México, en diciembre próximo.

"Debe ser una lucha permanente para que el mundo industrializado entienda que deben dejar de lado sus irracionales programas de industrialización que han colocado al mundo al borde del desastre", anotó. (Publicado por la Agencia Télam, Argentina).

Costa Rica acoge congreso de turismo de salud en Latinoamérica

San José, 22 de abril.- Costa Rica será sede del primer congreso de turismo de salud en Latinoamérica, una actividad que el gobierno ha declarado como "de interés público" pues busca atraer visitantes y mejorar su ingreso de divisas.

"La convención persigue brindar la oportunidad para mostrar la oferta de servicios en turismo de salud que conforma la región, destacando la alta calidad en la atención que brindan los centros de salud latinoamericanos", informaron en un comunicado los organizadores.

Al evento, que arrancará el 26 de abril se extenderá por tres días, asistirán unos 450 representantes de operadores de servicios en salud de 15 países de la región, detallaron en un comunicado conjunto el Instituto de Turismo, la Promotora de Comercio Exterior y la asociación privada ProMed.

"El congreso reunirá a empresas del sector médico, de turismo y tomadores de decisiones claves, como compañías aseguradoras, empresas auto-aseguradas e inversionistas potenciales de esta industria, tanto del sector público como privado", detalló el documento.

En el congreso se darán cita delegados provenientes de Venezuela, Argentina, Colombia, Ecuador, México, Estados Unidos y Cuba y habrá conferencias, visitas a hospitales, centros médicos y citas de negocios en las que se han inscrito un centenar de compradores principalmente estadounidenses y canadienses, como las firmas Aflac Insurance, Colonial Insurance, EMEX Benefit Systems, Colonial Medical, Health y Pacific General Underwriters.

Durante la reunión se hará la presentación oficial de Proretire, una asociación dedicada a posicionar a Costa Rica en el exterior como destino de clase mundial para retirados y como centro de comunidades de atención especializada al adulto mayor.

Datos de la Cámara de Exportadores (Cadexco) indican que Costa Rica recibe cada año de 15.000 a 20.000 turistas de salud, de los cuales unos 350 se someten a alguna operación en clínicas nacionales lo que le genera al país un ingreso promedio de 560 millones de dólares anuales.

Debido a la proyección de crecimiento de la actividad, el país apresura acciones para mejorar la atracción de esos pacientes internacionales compitiendo con los servicios que se ofrecen en Colombia, Panamá, México, Cuba y Brasil. (Publicado por Associated Press, vía Yahoo! Noticias)

IMF ups growth predictions for Caribbean

(April 22)-Latin America and the Caribbean are showing a "strong" and "balanced" recovery, the International Monetary Fund (IMF) said, raising its 2010 growth forecasts for the region.

Strong domestic and external demand, good macroeconomic fundamentals and higher commodity prices will spur growth of 4 percent in the region in 2010 and 2011, the IMF said in its World Economic Outlook report . In October, the lender had forecast expansion of 2.9 percent in 2010.

"Having weathered the global downturn comparatively well, the Latin America and Caribbean region is posting a strong recovery," according to the report, distributed at the IMF's spring meeting in Washington. "More balanced than in most other areas, output growth in the region is supported by both external and domestic demand."

Overall, risks to economic growth are on the upside, the report said, including the possibility of higher-than-forecast capital flows to the region.

Brazil, the region's largest economy, will expand 5.5 percent in 2010 and 4.1 percent in 2011, led by "strong private consumption and investment," after shrinking 0.2 percent in 2009, IMF said.

In January, the fund forecast 4.7 percent growth in 2010 and 3.7 percent in 2011.

Mexico, the regional economy hardest hit by the financial crisis, should expand 4.2 percent in 2010 and 4.5 percent in 2011, after contracting 6.5 percent last year. In January, the fund had forecast 4 percent growth in 2010 and 4.7 percent expansion in 2011.

Venezuela's recovery will be delayed by power shortages, leaving the country as the only major regional economy expected to contract this year, by 2.6 percent, before expanding 0.4 percent in 2011.

Domestic demand may pressure inflation targets in countries such as Brazil, prompting central bank policy makers to tighten fiscal policy this year, according to the report.

This possibility should be balanced with the need to keep existing stimulus policy in place while advanced economies cement their recovery, the IMF added. (Published by Kaiteur News)

Freddy Ehlers renuncia a la Secretaría General de la CAN

Lima, 20 de abril El Secretario General de la Comunidad Andina, Freddy Ehlers, presentó su renuncia al cargo que venía desempeñando desde hace tres años tres meses. La renuncia la oficializó a los Presidentes, Cancilleres y Representantes Plenipotenciarios ante la Comisión de la Comunidad Andina, que se hará efectiva a partir del 7 de mayo.

Sus años de gestión han estado dirigidos a cumplir con el mandato de los Presidentes en la Cumbre de Tarija, del año 2007, de trabajar en la profundización de la integración integral, promoviendo un desarrollo equilibrado entre los aspectos sociales, culturales, políticos, ambientales y comerciales. Ha trabajado con especial dedicación para incluir en la agenda regional temas como el Medio Ambiente, Cambio Climático, Participación Ciudadana e Inclusión Social, en especial de los pueblos indígenas.

Freddy Ehlers fue elegido Secretario General de la Comunidad Andina el 18 de enero de 2007, por encargo del Consejo Andino de Ministros de Relaciones Exteriores, reunido en forma ampliada con los representantes titulares de la Comisión de la Comunidad Andina, por decisión 662. El Secretario General regresará a su país de nacimiento para continuar con su misión de servicio, según informó.

(Tomado de la Web de la CAN)

Secretario General de la OEA llama a las Américas a "facilitar la transición a una realidad de energía más sostenible"

Washington, 16 de abril.-El Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, hizo un llamamiento a los gobiernos de las Américas a "facilitar la transición a una realidad de energía más sostenible", en un espíritu de cooperación multilateral, como un medio fundamental para reducir la pobreza, y con especial hincapié en las energías renovables.

"Estoy seguro que las naciones de las Américas pueden tener acceso a una energía limpia, segura y sostenible para su desarrollo y su supervivencia", afirmó el Secretario General y agregó en esta línea que "nuestros gobiernos no pueden y no deben abstraerse del desarrollo del potencial energético que existe en cada uno de nuestros países. Espero que podamos trabajar juntos para ello".

El Secretario General pronunció su alocución en la apertura de la segunda jornada de la reunión Ministerial de Energía y Clima, que se celebró en la sede principal de la OEA en Washington, DC, en la que también intervino el Secretario de Energía de Estados Unidos, Steven Chu, quien convocó oficialmente a este encuentro al que acudieron ministros y delegaciones de 32 países del continente.

El Secretario General Insulza recordó que, pese a los avances logrados en los últimos años en muchos países y al "enorme potencial energético" de la región, "40 millones de personas no tienen aún acceso a la electricidad". Esta falta de electricidad, dijo, "se traduce en sanidad ineficiente, en malos sistemas educativos y en la incapacidad de desarrollar actividades productivas y generadoras de ingresos", y advirtió que los problemas generados por el cambio climático "exacerban estas dificultades".

Solucionar los retos actuales, afirmó, "requiere la voluntad política, la creatividad y la persistencia de gobiernos y pueblos, y requiere también muy sustantivamente la colaboración entre nosotros", y propuso, entre otros objetivos: "Redoblar los esfuerzos para mejorar la eficiencia energética", "promover la integración de los sistemas energéticos de cada país hasta donde sea posible" e "identificar y desarrollar fuentes sostenibles de energía", un aspecto en el que la OEA lleva tiempo prestando gran atención y recursos.

El Secretario General destacó en ese sentido la creación de la Alianza de Energía y Clima para las Américas (AECA) propuesta por el Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, durante la Cumbre de las Américas de 2009, y recalcó que la OEA actúa como el centro para el seguimiento del progreso de los proyectos y la difusión informativa de la iniciativa. "Esperamos recibir sus ideas de innovación, y trabajaremos para establecer una red profunda de energía sostenible y cambio climático de acuerdo con las necesidades de las Américas", aseguró. (Tomado de la Web de la OEA).

El BID ampliará financiamiento para proyectos de energía y cambio climático en América Latina y el Caribe

Washington, 15 de abril.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la principal fuente de financiamiento a largo plazo para América Latina y el Caribe, anunció su intención de incrementar el financiamiento para proyectos de energía renovable y cambio climático a US\$3.000 millones al año para el 2012.

El presidente del BID, Luis Alberto Moreno, hizo el anuncio en una cumbre de ministros de energía de las Américas celebrada en la sede del Banco en Washington. Representantes de 32 países asistieron al evento, entre ellos el secretario de Energía de los Estados Unidos, Steven Chu, y la Secretaria de Estado Hillary R. Clinton.

En la ceremonia de apertura, Moreno señaló que el BID enfrenta una creciente demanda de apoyo por parte de países latinoamericanos y caribeños interesados en desarrollar sus recursos energéticos renovables y en combatir los efectos del cambio climático. El financiamiento del BID para proyectos relacionados con la energía ascendería a unos US\$1.500 millones este año, contra US\$457 millones aprobados en el 2008.

"El mes pasado, como muchos de ustedes saben, nuestra Asamblea de Gobernadores aprobó en principio un aumento general de capital para el BID de US\$70.000 millones. Como resultado, cuando concluya este proceso, el Banco tendrá la capacidad para volver a duplicar su financiamiento para energías limpias y sostenibles hasta unos US\$3.000 millones anuales para el 2012. Y me complace anunciar que esa es nuestra intención", dijo Moreno.

El aumento del financiamiento permitirá al BID concentrarse en cuatro grandes áreas: intensificar las inversiones en energía en sus países prestatarios más pobres; alentar la integración energética en América Latina y el Caribe; promover medidas de eficiencia energética en toda la región y ayudar a los gobiernos a crear marcos para la mitigación y adaptación al cambio climático.

(Tomado de la Web del BID).